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Em vinte e dois de junho de dois mil e vinte e três, às oito horas e trinta minutos, realizou-se, na 
sala de reuniões dos cursos superiores do Instituto Federal Catarinense Campus Santa Rosa do 

Sul, a terceira reunião, sendo esta a terceira reunião ordinária do Comitê de Ensino no ano de 
dois mil e vinte e três. A Coordenadora-Geral de Ensino do Instituto Federal Catarinense Campus 

Santa Rosa do Sul e Presidente do Comitê de Ensino, Cristina Quartieiro Dalpiaz Soares, deu as 
boas-vindas aos integrantes presentes e passou a seguir a ordem do dia. Cristina falou que hoje 
contarão com o auxílio do integrante Geraldo José Rodrigues para redigir a ata. Cristina disse 

que, caso Geraldo não consiga acompanhar alguma manifestação, solicite uma pausa para o 
devido registro em ata. Cristina fez registrar as presenças de Cristiano Antônio Pochmann, 

representante titular do Departamento de Ensino, Pesquisa e Extensão; Geraldo José Rodrigues, 
representante titular das Coordenações dos Cursos Superiores; Franciele de Oliveira, 
representante suplente da Coordenação do Curso Técnico em Agropecuária; Patrick de Souza 

Girelli, representante suplente dos docentes; Paula Medeiros Neves, representante titular dos 
Técnico-Administrativos em Educação; José Inácio de Lima Barsan, representante titular dos 

Discentes do Curso Técnico em Agropecuária e Mariluci Almeida da Silva, representante titular 
do Núcleo Pedagógico. Cristina informou a ausência de Samuel de Medeiros Modolon 
representante titular da Coordenação do Curso Técnico em Agropecuária, que justificou estar em 

Licença Capacitação, Paulo Fernando Mesquita Júnior representante titular dos docentes, que 
está em atividades do JIFC, a Kemily de Oliveira Scarpati, representante titular dos Discentes 
dos cursos superiores, que não compareceu por estar em aula. Cristina falou que, conforme a 

Convocação encaminhada, serão 8 assuntos, porém, permitindo-se possibilidade de apresentação 
de demandas emergenciais não previstas na convocação. Cristina fez a leitura do expediente e da 

pauta da convocação: 1) apresentação, discussão, votação e decisão sobre o Projeto de Ensino 
Desenvolvimento de práticas de conservação e processamento de produtos de origem animal 
(PPOA), sob a coordenação de Marcelo Notti Miranda; 2) apresentação, discussão, votação e 

decisão sobre o Projeto de Ensino Desenvolvimento de práticas de conservação e processamento 
de produtos de origem vegetal (PPOV), sob a coordenação de Marcelo Notti Miranda; 3) 

apresentação, discussão, votação e decisão sobre o Projeto de Ensino em fluxo contínuo Minha 
redação é mil!, sob a coordenação de Silvane Daminelli; 4) apresentação, discussão, votação e 
decisão sobre o Projeto de Ensino em fluxo contínuo Jornal Correio Agricolino IFC/SRS, sob a 

coordenação de Silvane Daminelli; 5) apresentação, discussão, votação e decisão sobre o Projeto 
de Ensino em fluxo contínuo Recital a Arca do Amor: A Poesia Lírica de NJBrasileiro e Poetas 

Convidados, sob a coordenação de Danilo Rodrigues da Silveira; 6) apresentação, discussão, 
votação e decisão sobre o Projeto de Ensino em fluxo contínuo PROJETO LIDERA IFC - 
Construindo lideranças positivas no ambiente escolar, sob a coordenação de Rita de Albernaz 

Gonçalves da Silva; 7) apresentação, discussão, votação e decisão sobre o Projeto de Ensino em 
fluxo contínuo Agroarte, sob a coordenação de Daiane Nagel; 8) apresentação, discussão, 

votação e decisão sobre o Relatório Final do Projeto de Ensino em fluxo contínuo Produção de 
mudas de árvores pelos estudantes do Curso Técnico em Agropecuária Integrado ao Ensino 
Médio, sob a coordenação de Luís Fernando Rosa de Lima; 9) apresentação, discussão, votação e 

decisão sobre demandas que surjam posteriormente à emissão desta convocação. 
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Cristina falou que não tem assunto para inserir na pauta, apenas gostaria de informar que o 

Projeto de Ensino intitulado Plantas forrageiras e seus usos no ensino agrícola – Área de 
Agrostologia aprovado pelo Comitê de Ensino não será desenvolvido, pois o professor 
coordenador do projeto Miguelângelo, informou pelo e-mail no dia 27 de abril que a quantidade 

de atividades  não seria possível orientar os educandos envolvidos no projeto. Cristina informou 
também que o Projeto de Ensino coordenado pelo professor Gerson: “Perspectiva de 

interdisciplinaridade a partir de um projeto de paisagismo” aprovado em 2022 não foi executado 
como informado em e-mail do dia 16 de junho pelo professor coordenador por entrar em licença 
capacitação e depois em férias. Cristina perguntou aos integrantes se há alguma outra sugestão 

de assunto a ser incluído na pauta, os integrante do Comitê de Ensino presentes não incluíram 
nova pauta. Cristina disse que passaria a apresentar os assuntos previstos no expediente da 

reunião.1) apresentação, discussão, votação e decisão sobre o Projeto de Ensino 
Desenvolvimento de práticas de conservação e processamento de produtos de origem animal 
(PPOA), sob a coordenação de Marcelo Notti Miranda. Cristina projetou o arquivo do projeto 

sob análise e promoveu debate. Geraldo falou que os horários apresentados para o 
desenvolvimento do projeto não podem ser horários de aula, Patrick sugeriu que fosse constado 

uma ressalva no parecer para que o coordenador possa rever esses horários. Cristina mencionou 
que deve ser confirmado se os alunos que estão relacionados no projeto são colaboradores ou 
público-alvo, pois na versão anterior do projeto os alunos que apareciam como colaboradores na 

verdade eram público-alvo. Patrick falou que o projeto também necessita de correção ortográfica 
e que precisa alterar a data de início das atividades do projeto de fevereiro para março, visto que 
o projeto foi submetido apenas em março. Mariluci falou que precisa ter mais informações no 

item “desenvolvimento”. Foi verificada a adequação aos ditames do edital; adequação ao Projeto 
Político Pedagógico Institucional e ao Plano de Desenvolvimento Institucional; e consistência 

interna em relação aos objetivos, metodologias, resultados esperados, cronograma e número de 
horas definidas para execução do projeto, adequação ao público-alvo e à proposta orçamentária. 
Cristina propôs a votação e o projeto foi aprovado por unanimidade com as seguintes as 

ressalvas de que  no item que estabelece “Local (is) e horários da realização /execução da 
proposta: Setor de agroindústria. 3°feira: 8.00-12.00; 5°feira: 9.00-10.00 (atividade teórica-livre / 

avaliação, estudos e revisão de literatura) e 5°feira: 16.00-17.00h (agroindústria / atividade 
prática com alunos)”: retirar os horários que o professor coordenador estará em sala de aula, pois 
as atividades do projeto de ensino não podem ser realizadas no mesmo horários de aulas; - no 

item “identificação da equipe” / “categoria de participação”: confirmar se os estudantes 
relacionados são colaboradores ou se são público-alvo. Se forem colaboradores, apontar esta 

condição no lugar dos termos “discentes e turmas”. Se forem público-alvo, retirar os nomes dos 
estudantes relacionados e colocar os nomes desses participantes oportunamente nos relatórios 
parcial e final, para fins de certificação ao final da execução do Projeto; - no item “cronograma 

de atividades do Projeto”: alterar o início de fevereiro/2023 para março/2023, em decorrência da 
data do protocolo; - no item “desenvolvimento”: descrever, no segundo parágrafo, como se dará 

a atuação dos estudantes em sala de aula, em decorrência de o texto não estar claro. 2) 
apresentação, discussão, votação e decisão sobre o Projeto de Ensino Desenvolvimento de 
práticas de conservação e processamento de produtos de origem vegetal (PPOV), sob a 

coordenação de Marcelo Notti Miranda. Cristina projetou o arquivo do projeto sob análise e 
promoveu debate. Patrick mencionou que os mesmos problemas detectados no projeto PPOA foi 

observado esse projeto, os demais integrantes confirmaram a observação e que o projeto pode ser 
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aprovado com as mesmas ressalvas. Foi verificada a adequação aos ditames do edital; adequação 

ao Projeto Político Pedagógico Institucional e ao Plano de Desenvolvimento Institucional; e 
consistência interna em relação aos objetivos, metodologias, resultados esperados, cronograma e 
número de horas definidas para execução do projeto, adequação ao público-alvo e à proposta 

orçamentária. Cristina promoveu a votação e o projeto foi aprovado por unanimidade com as 
seguintes ressalvas: no item que estabelece “Local (is) e horários da realização /execução da 

proposta: Setor de agroindústria. 4°feira: 8.00-9.00 e 13.00-17.00 (atividade teórica livre / 
avaliação, estudos e revisão de literatura) e 5° feira: 15.00-16.00h (agroindústria / atividade 
prática com alunos), retirar os horários que o professor coordenador estará em sala de aula, pois 

as atividades do projeto de ensino não podem ser realizadas nos mesmos horários de aulas; - no 
item “identificação da equipe” / “categoria de participação”: confirmar se os estudantes 

relacionados são colaboradores ou se são público-alvo. Se forem colaboradores, apontar esta 
condição no lugar dos termos “discentes e turmas”. Se forem público-alvo, retirar os nomes dos 
estudantes relacionados e colocar os nomes desses participantes oportunamente nos relatórios 

parcial e final, para fins de certificação ao final da execução do Projeto; - corrigir erros 
ortográficos diversos que constam no texto do Projeto; - no item “cronograma de atividades do 

Projeto”: alterar o início de fevereiro/2023 para março/2023, em decorrência da data do 
protocolo; - no item “desenvolvimento”: descrever, no segundo parágrafo, como se dará a 
atuação dos estudantes em sala de aula, em decorrência de o texto não estar claro. 3) 

apresentação, discussão, votação e decisão sobre o Projeto de Ensino em fluxo contínuo Minha 
redação é mil!, sob a coordenação de Silvane Daminelli. Cristina projetou o arquivo do projeto 
sob análise e promoveu debate. Os integrantes do comitê de Ensino afirmaram que o projeto está 

condizente e não encontraram erros. Foi verificada a adequação aos ditames do edital; adequação 
ao Projeto Político Pedagógico Institucional e ao Plano de Desenvolvimento Institucional; e 

consistência interna em relação aos objetivos, metodologias, resultados esperados, cronograma e 
número de horas definidas para execução do projeto, adequação ao público-alvo e à proposta 
orçamentária. Cristina promoveu a votação e o projeto foi aprovado por unanimidade sem 

ressalvas. 4) apresentação, discussão, votação e decisão sobre o Projeto de Ensino em fluxo 
contínuo Jornal Correio Agricolino IFC/SRS, sob a coordenação de Silvane Daminelli. Cristina 

projetou o arquivo do projeto sob análise e promoveu debate. Patrick falou que a exemplo do 
projeto anterior da mesma coordenadora o projeto, não encontrou erros. Foi verificada a 
adequação aos ditames do edital; adequação ao Projeto Político Pedagógico Institucional e ao 

Plano de Desenvolvimento Institucional; e consistência interna em relação aos objetivos, 
metodologias, resultados esperados, cronograma e número de horas definidas para execução do 

projeto, adequação ao público-alvo e à proposta orçamentária. O projeto foi aprovado por 
unanimidade sem ressalvas. 5) apresentação, discussão, votação e decisão sobre o Projeto de 
Ensino em fluxo contínuo Recital a Arca do Amor: A Poesia Lírica de NJBrasileiro e Poetas 

Convidados, sob a coordenação de Danilo Rodrigues da Silveira. Cristina projetou o arquivo do 
projeto sob análise e promoveu debate. Patrick falou que a princípio deveria corrigir a sua função 

onde aparece que é Psicopedagogo Educacional e ele não tem essa função na instituição, 
Cristiano falou que quando recebeu o projeto pediu essa alteração a ele, no entanto não foi 
atendido. Cristina falou que nas disciplinas envolvidas o coordenador colocou Psicopedagogia 

Educacional e não existe essa disciplina em nenhum dos cursos ofertados, Cristiano falou que 
Artes não consta na grade curricular da terceira série do Ensino Médio. Cristina falou que não 

entendeu partes das atividades propostas no projeto como por exemplo se agravação dos poemas 
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serão apresentadas ou se seriam declamados presencialmente nos locais definidos como na 

Biblioteca Novo Horizonte, Museu Cruz e Souza e outros, complementou dizendo que não fica 
claro se haverá deslocamento de estudantes, e se tiver, precisaria de transporte? Ou o professor é 
quem levaria em carro próprio, Geraldo menciona que no projeto consta que o transporte será 

sem custos para o IFC. Cristiano considera que não tem possibilidade de aprovar esse projeto 
com tantos problemas. Geraldo falou que no cronograma há a atividade: “contatos via WhatsApp 

para apresentação na biblioteca Lucio Craveiro, Braga, Universidade do Minho” e considera que 
as ações não são claras e não estão descritas no desenvolvimento, e há várias atividades no 
projeto que não ficam claras. Geraldo também menciona que alguns autores citados são bem 

conhecidos como Mário Quintana, mas o escritor NJBrasileiro o Comitê de Ensino não tem 
conhecimento da linha literária, então ficaria bastante difícil avaliar o projeto. Cristina falou que 

o Comitê poderia pedir ao coordenador que definisse quais seriam os poemas que seriam 
trabalhados. Geraldo diz que o projeto apenas cita as ações, mas não diz como serão 
desenvolvidas, também menciona a desconexão do cronograma com o desenvolvimento do 

projeto. Patrick falou que deveria especificar no desenvolvimento do projeto a obra do autor que 
será trabalhada no decorrer do projeto, concorda com Geraldo quando diz que precisa que as 

ações sejam descritas de forma clara e que nesse contexto esse projeto não deveria ser aprovado, 
pois precisaria de uma série de ajustes e adequações para ser submetido novamente. Cristiano diz 
que na opinião dele esse projeto não tem condições de ser aprovado. Cristina promoveu a 

votação e o projeto foi reprovado por todos os integrantes. 6) apresentação, discussão, votação e 
decisão sobre o Projeto de Ensino em fluxo contínuo PROJETO LIDERA IFC - Construindo 
lideranças positivas no ambiente escolar, sob a coordenação de Rita de Albernaz Gonçalves da 

Silva. Cristina projetou o arquivo do projeto sob análise e promoveu debate. Patrick observou 
que a data de início das atividades está em fevereiro quando o projeto foi protocolado em março 

no Depe. Cristiano observa que a primeira ação planejada é institucional e que ocorreria 
independente do projeto e sugere a retirada desse item. Patrick diz que no segundo item o termo 
correto não seria escolha de representantes de turma e professores conselheiros, mas sim convite 

aos representantes de turma para participar do projeto. Cristina salientou que o início das 
atividades seria mês de março.  Foi verificada a adequação aos ditames do edital; adequação ao 

Projeto Político Pedagógico Institucional e ao Plano de Desenvolvimento Institucional; e 
consistência interna em relação aos objetivos, metodologias, resultados esperados, cronograma e 
número de horas definidas para execução do projeto, adequação ao público-alvo e à proposta 

orçamentária. Cristina promoveu a votação que foi aprovado por unanimidade com ressalvas: 
retirar o 1º item (conversas com as turmas de 1° ano sobre as atribuições do representante de 

turma), pois as atribuições inerentes aos temas dos demais itens desenvolvidos são comentadas 
durante a escolha dos líderes, cuja ação é realizada pela equipe pedagógica e não pelos 
integrantes do Projeto sob análise e no item “Cronograma de atividades do Projeto”: alterar o 2º 

item (Escolha dos representantes de turma e dos professores regentes), colocando “convite aos 
representantes de turmas para participarem do Projeto”. Sendo que houveram as abstenções de 

Geraldo e Mariluci que são colaboradores do projeto. 7) apresentação, discussão, votação e 
decisão sobre o Projeto de Ensino em fluxo contínuo Agroarte, sob a coordenação de Daiane 
Nagel. Cristina projetou o arquivo do projeto sob análise e promoveu debate. Patrick falou que 

esse projeto é um exemplo de como deve ser descrito um desenvolvimento, Geraldo falou que 
aprendeu que os objetivos devem começar sempre com verbo, Cristina concordou e sugeriu 

constar uma ressalva no parecer. Foi verificada a adequação aos ditames do edital; adequação ao 



 
MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 

SECRETARIA DE EDUCAÇÃO PROFISSIONAL E TECNOLÓGICA 

INSTITUTO FEDERAL CATARINENSE 

CAMPUS SANTA ROSA DO SUL 

COMITÊ DE ENSINO 

 
Projeto Político Pedagógico Institucional e ao Plano de Desenvolvimento Institucional; e 

consistência interna em relação aos objetivos, metodologias, resultados esperados, cronograma e 
número de horas definidas para execução do projeto, adequação ao público-alvo e à proposta 
orçamentária. Cristina promoveu a votação e o projeto foi aprovado por unanimidade com a 

ressalva: no item “Objetivos Gerais e Específicos”: iniciar o objetivo geral com o verbo 
“proporcionar”, retirando a oração “Diante do que foi exposto anteriormente, este projeto 

objetiva”.8) apresentação, discussão, votação e decisão sobre o Relatório Final do Projeto de 
Ensino em fluxo contínuo Produção de mudas de árvores pelos estudantes do Curso Técnico em 
Agropecuária Integrado ao Ensino Médio, sob a coordenação de Luís Fernando Rosa de Lima. 

Cristina projetou o arquivo do relatório sob análise e promoveu debate. Geraldo falou que o 
relatório traz poucas informações acerca das atividades realizadas e que poderia ter imagens, 

Cristina falou que fica difícil avaliar visto que na descrição das atividades desenvolvidas tem 
ações muito subjetivas como: Estímulo aos estudantes trabalharem em grupo. Patrick diz que 
essa ação na verdade é um objetivo, então, deveria estar relatado de que forma esse objetivo foi 

alcançado, fala também que nas Sugestões consta: “Sugiro que no decorrer do andamento dos 
projetos o Comitê de Ensino os acompanhe, com o propósito de entender a sua finalidade e 

corrigir possíveis desvios do que foi proposto”, considera que isso não é atribuição do Comitê de 
Ensino, e que também o relatório final não é o documento adequado para que haja essas 
sugestões, então que seja redigido um e-mail e encaminhado para a CGE com tal objetivo. 

Patrick pondera que se faz necessário uma capacitação promovida pelo Comitê de Ensino para 
que seja esclarecido alguns pontos que devem constar nos projetos e nos relatórios para que haja 
fluidez no processo de avaliação feitas pelo Comitê de Ensino. Patrick sugere uma aprovação 

com ressalvas, Geraldo discorda sugere uma reprovação para garantir que esse relatório final seja 
avaliado novamente pelo Comitê de Ensino. O Relatório Final então, foi reprovado em votação 

por unanimidade pelos seguintes motivos: no item “Descrição das atividades desenvolvidas”: 
necessidade de descrever melhor as atividades desenvolvidas, explicando como cada um dos 
itens apresentados foi realizado; - no item “Sugestões”: as sugestões devem estar relacionadas ao 

Projeto e não ao Comitê de Ensino em si. Cristina disse que, logo após a reunião, encaminharia a 
minuta da ata para leitura prévia para que, no prazo de até três dias, seja analisada pelos 

integrantes do Comitê de Ensino presentes na reunião e que, caso não haja manifestações, a ata 
será aprovada. Cristina agradeceu a todos pela participação e falou que as assinaturas serão 
realizadas no Sistema Integrado de Gestão, por meio do protocolo, cuja solicitação para 

assinaturas será encaminhada por e-mail a cada integrante do Comitê de Ensino. Nada a mais 
sendo tratado, encerrei a presente ata, subscrita por mim, nomeado integrante e Secretário do 

Comitê de Ensino. 
 

Santa Rosa do Sul, 22 de junho de 2023. 

 
Geraldo José Rodrigues 
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GERALDO JOSE RODRIGUES

COORDENADOR DE CURSO - TITULAR

AGRON/SRS (11.01.16.04)

Matrícula: ###918#8

 (Assinado digitalmente em 15/11/2023 17:44 )
MARILUCI ALMEIDA DA SILVA

PEDAGOGO-AREA

SISAE/SRS (11.01.16.19)

Matrícula: ###981#2

 (Assinado digitalmente em 15/11/2023 11:23 )
PATRICK DE SOUZA GIRELLI

PROFESSOR ENS BASICO TECN TECNOLOGICO

DEPE/SRS (11.01.16.01.03)

Matrícula: ###959#5

 (Assinado digitalmente em 17/11/2023 11:00 )
PAULA MEDEIROS NEVES

RELACOES PUBLICAS

DEPE/SRS (11.01.16.01.03)

Matrícula: ###188#0

 (Assinado digitalmente em 20/11/2023 17:07 )
JOSÉ INÁCIO DE LIMA BARZAN

DISCENTE

Matrícula: 2021#####1
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